



Question à Cécile Wullschleger



Adjointe au maire chargée du personnel, également chargée des questions liées au développement durable

Quelle est la place du développement durable dans la politique actuelle à Saint-Genis-Pouilly ?

La municipalité est fortement mobilisée sur cette question. C'est pour cette raison que le maire a souhaité nommer une personne chargée de suivre ces dossiers et de réfléchir à des moyens pour sensibiliser la population.

Quelle forme prend l'action publique sur le développement durable ?

Tout d'abord, qui dit développement durable dit « réfléchir à long terme ». Il faut analyser le présent pour apporter des réponses d'avenir. Par exemple, l'un des problèmes majeurs en termes d'environnement dans le Pays de Gex est le problème de l'omniprésence de la voiture dans notre quotidien et des nuisances qui sont liées. C'est pourquoi nous cherchons à développer des moyens de transports alternatifs, du développement des pistes cyclables à notre combat pour faire venir le tram jusqu'à Saint-Genis-Pouilly. Mais la question du développement durable est très transversale et ne concerne pas que l'environnement. Par exemple, imposer la mixité sociale dans les projets immobiliers est notre meilleure assurance pour maintenir durablement le bien vivre ensemble.

Y a-t-il d'autres moyens d'agir ?

Oui, par la sensibilisation de la population, qui est une mission importante des collectivités locales. Les enfants en priorité car ils représentent l'avenir et n'ont pas (encore) pris les mauvaises habitudes des adultes. Mais nous encourageons toute forme d'action de sensibilisation, comme a pu le faire l'association Hélianthe au début du mois, avec le soutien de la ville. Et tous les ans depuis quelques années, nous organisons en septembre la journée de la mobilité douce. J'invite d'ailleurs les habitants à nous rejoindre en nombre le 20 septembre prochain !

Proposer des alternatives à la voiture

Dans le Pays de Gex, encore davantage qu'ailleurs, s'occuper d'environnement passe en priorité par des actions de développement des alternatives à la voiture. Ainsi, la ville défend depuis plusieurs années la prolongation jusqu'à Saint-Genis-Pouilly de la ligne de tram accompagnée de la construction d'un grand parking sur la commune qui permettraient de diminuer nettement la circulation automobile transfrontalière aux heures de pointes. La même logique a conduit la ville à développer la mobilité douce, à travers notamment un réseau de pistes cyclables visant à sécuriser la pratique du vélo. Aujourd'hui plus de 17 000 mètres de voies maillent le territoire communal, auxquels vont s'ajouter de nouvelles voies.



Saint-Genis-Pouilly au naturel

Afin d'encourager la population à ne pas utiliser la voiture de manière systématique, notre ville doit également offrir un environnement de qualité. C'est pourquoi une attention particulière est apportée aux espaces verts à travers la protection de zones naturelles telles que les rives du Lion. En plein cœur des espaces urbanisés, la ville compte également plusieurs parcs comme par exemple le nouveau square Jean-Jacques Rousseau au croisement de la rue de Pouilly et du chemin du Bugnon dont le kiosque peut accueillir ses premiers usagers depuis quelques semaines.



Parmi ses missions, la ville assure le maintien de la propreté sur son territoire. Pas moins de 60 tonnes de déchets sont ramassés chaque année à la main. Depuis trois mois, la ville est vertueuse jusqu'au matériel utilisé, puisque le nouveau triporteur électrique utilisé par les services techniques va aider dans l'exécution de ce travail.